
Message codé :

Réponse du message codé : Ne m’oublie pas trie tes déchets et la nature sera préservée

184 kg 
de produits 
alimentaires  
récoltés pour  
les familles 
en difficulté.
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Être solidaire, 

c’est notre affaire...

… À tous ! Et vous nous l’avez encore prouvé récemment.
À la rentrée, nous avons mis en place, dans les 
établissements scolaires de la ville, une collecte de 
denrées alimentaires et de produits d’hygiène au profit 
de l’association Bouche et Cœur. Cette association 
guyancourtoise vient en aide aux familles en difficulté en leur 
apportant notamment une aide alimentaire.
Grâce à vous, nous avons récolté 184 kg de produits 
alimentaires, ainsi que de nombreux produits d’hygiène. Le 
mercredi 2 octobre, nous sommes allés déposer l’ensemble 
de vos dons dans les locaux de l’association. Nous avons pesé 
et ensuite rangé les différents produits dans les réserves 
qui ressemblent à… un vrai magasin ! Les bénévoles de 
l’association étaient très touchés de votre participation et ce 
d’autant plus qu’à cette époque de l’année, les dons sont peu 
nombreux.
Nous avons ensuite de nouveau fait appel à votre générosité 
pour une collecte de livres et jouets à l’occasion des fêtes de 
fin d’année. Ils seront remis à des associations caritatives qui 
les redistribueront afin de… « rendre des enfants heureux » 
(comme le dit notre slogan). Grâce à vous, nous espérons que 
tous les enfants passeront de belles fêtes !
Nous sommes fiers d’avoir mis en place ces collectes et très 
heureux de votre mobilisation, merci beaucoup !

Nettoyons  
la nature
Les écoles et les collèges de 
la ville ont une nouvelle fois 
répondu présents pour l’opération 
Nettoyons la Nature. Les services 
Conseil Municipal des Enfants et 
Développement Durable sont venus 
dans vos établissements pour 
vous sensibiliser à l’écologie, vous 
parler de la durée de vie des 
déchets dans la nature, ainsi que 
du tri et du recyclage.
Et le vendredi 27 septembre, 
équipés de vos gants, vous avez été 
1 271 élèves à nettoyer une grande 
partie des parcs et espaces 
verts de la ville. Ce sont les 
mégots de cigarettes et le verre 
que vous avez ramassés en plus 
grande quantité. Et comme vous 
avez trié le verre au moment de 
son ramassage, celui-ci a pu être 
recyclé. Bravo à vous !
Il ne nous reste plus qu’à être 
vigilants tout au long de l’année. 
Car ramasser les déchets, c’est 
bien, mais se mobiliser pour 
que rien ne soit jeté, c’est encore 
mieux ! Qu’en pensez-vous ?

Il y a trente ans, le 20 novembre 1989, 
la Convention Internationale des Droits 
de l’Enfant (CIDE) était adoptée.  
Ce traité a pour but de protéger les 
droits de tous les enfants et reconnaît 
des droits spécifiques à l’enfance comme 
le droit à l’éducation, le droit à la santé, 
le droit aux loisirs, etc.
Plusieurs actions ont été mises en place 
par la Ville à cette occasion : les Journées 
de la citoyenneté proposées par les 
maisons de quartier et la manifestation 
des Droits de l’enfant organisée par le 
service CME. 577 élèves des écoles et 
collèges de la ville ont participé à cette 
dernière.

Au sein du CME, nous avons participé à un atelier reportage à la maison 
de quartier Auguste-Renoir. Nous avons réalisé des micro-trottoirs, 
débattu sur les droits existants, réfléchi à de nouveaux droits… Nos 
réalisations ont fait l’objet d’une exposition qui s’est tenue à la maison 
de quartier Auguste-Renoir 
puis à l’espace Yves-Montand. 
Que diriez-vous d’un droit à un 
logement décent ou un droit 
au numérique ?

« J’ai voulu faire partie du Conseil Municipal des Enfants 
car je souhaitais faire quelque chose pour ma ville. J’aime 
parler, débattre, écouter ce qui est proposé par les autres, mais 
également mettre en place des projets.
Au CME, on se réunit par ateliers thématiques. Moi, je suis 

dans l’atelier loisirs et prévention. Nous travaillons notamment sur la sécurité routière. 
C’est bien d’être au CME car nous apprenons à être responsables et nos idées sont 
prises en compte. Nous sommes présents aux commémorations et inaugurations. Nous 
découvrons aussi les institutions et en juin dernier nous avons eu la chance d’aller 
visiter la Cour de cassation. Je suis content d’être au CME, c’est une belle expérience.

Rayann Stany, 5e collège Ariane

Rayann
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Le savez-vous ? La CIDE est le traité le plus ratifié dans  le monde à ce jour.

La CIDE a 3o ans


